

de las casas números 29 y 33 y practicaban cortas.

Caja y documentación salvadas. Los guardias civiles de la Presidencia, José Coró y Antonio González, penetraron en el piso tercero, el que hoy detalla de la fotografía, donde tiene su local social la cooperativa de crédito El Hogar Español, y salvaron la caja de caudales y la documentación de la Sección.

Ambas cosas fueron trasladadas a la Presidencia.

El fuego dominado. A las cuatro y media de la tarde fue dominado el fuego. Cesaron de salir llamas del tejado, y desapareció todo peligro de propagación.

La gente, sin embargo, siguió estacionada, dificultando la circulación de los tranvías, que en algunos momentos no podían pasar.

Últimos detalles. En el lugar del suceso se presentaron el ministro de la Gobernación, el gobernador civil y otras autoridades.

Presto servicio de orden una sección de Guardia Civil de la comandancia del Sur.

A la hora en que nos retiramos había en las aceras de la calle de Alcalá varios coches y otros muebles, procedentes de la casa incendiada.

Las mangas pequeñas continuaban arrojando agua sobre los restos del último piso de la casa número 31.

La fotografía ha quedado destruida por completo, así como el tejado.

Los de las casas inmediatas han sufrido poco.

Ignórase la causa del siniestro.

LA VIRGEN DE LA PALOMA

Sienten los madrileños profunda devoción por la Virgen de la Paloma, y cuando llega el 15 de agosto exteriorizan su amor a la santa imagen, acudiendo en verdadera romería al templo donde aquella se venera.

Durante toda la mañana se votó de ambos sexos acudiendo a la iglesia, en la cual no era posible cupiera la muchedumbre que trataba de penetrar.

Valientemente y a pie firme resistían en las calles madrileñas y madrileños los rayos solares que sobre sus cabezas caían como plomo derretido, esperando con la mayor paciencia que se iban del templo los más madrugadores para entrar los que habían llegado posteriormente.

Confinados en la estrecha y sucia calleja, la mujer del pueblo, pobremente vestida, y la señora, luciendo sedas y encajes, llevaban aquella cubierta su cabeza con el pañuelo de seda y ésta con la mantilla de blonda.

Imposible apreciar la enorme cantidad de cera depositada por los fieles en las mesas de la sacristía, viéndose desde la modestísima veía de cuarterón, hasta la rizada artística.

Todos por igual muestran su devoción a la Virgen madrileña, a la Patrona de nuestra villa, a la milagrosa imagen recogida por María Tintoreto.

La Corte en San Sebastián.

(Conferencias telefónicas.)

En honor de los franceses.

SAN SEBASTIÁN 14. Se ha reunido la colonia francesa para acordar los festejos en honor de los marinos de su país; pero no se celebrará fiesta alguna por imposibilidad de organizarlos en el poco tiempo que han de permanecer aquí.

El embajador de Francia dará el viernes un almuerzo a los marinos en su residencia, y para después organiza una garden party.

El ministro de la Guerra.

Esta noche ha comido en Miramar el general Primo de Rivera, no habiendo regresado aún al Hotel du Palais.

Allí le espera el ministro de Estado, quien entre tanto conversa con el embajador de Inglaterra.

El ministro de la Guerra no marchará a Madrid hasta el viernes o el sábado.

En Santa María.

Se ha cantado en la Iglesia de Santa María la Salve que anunció con motivo de la festividad de la Virgen.

A las cinco y media comenzó la ceremonia religiosa, asistiendo toda la familia Real.

El Rey vestía uniforme de capitán general; la Reina Victoria, traje azul celeste, y la Reina Cristina, traje de color gris perla.

Asistió además el alto personal palatino, acompañando a los Reyes, como grande de España de servicio, el duque de Alagoa.

En el pórtico de la iglesia recibieron a la familia Real el ministro de Estado, el gobernador y el alcalde.

A la entrada del templo esperaban al obispo de la diócesis y el clero parroquial con cruz alzada, haciendo la entrada en el templo las reles personas bajo palio y yendo a ocupar la tribuna colocada en el presbiterio, bajo dosel.

La Reina Victoria se colocó en el centro, teniendo a su izquierda al Rey y a la derecha a la Reina Cristina.

Ocupó en la ceremonia el obispo de la diócesis.

El templo se hallaba ocupado por numeroso público.

Al terminar, la familia Real, precedida de los mozos del Ayuntamiento, salió hasta el pórtico en igual forma que a la entrada.

A la puerta del templo y en las calles del tránsito presencié el paso de los Reyes un gentío inmenso.

Otras noticias.

El ministro de la Guerra descansó hasta las siete de la tarde, hora en que subió a Miramar.

Se verificó en Palacia la recepción que anunció el embajador, agregado militar y marinos de los cruceros franceses.

El banquete celebrado en el restaurant del monte Uña en honor de los marinos argentinos estuvo muy animado.

Asistieron 150 comensales, pronunciando brindis muy entusiastas el comandante del Presidente Sarmiento y otros comensales.

Mañana asistirán a los toros los marinos franceses y argentinos.

La familia Real.

SAN SEBASTIÁN 15. Los Reyes salieron a las diez y media de Miramar, yendo en carruaje al hipódromo de los Juncuales, regresando después a la población, donde recorrieron algunas calles, volviendo a Palacia a las once y media.

La Reina Cristina no salió de Miramar.

Almuerzo en Palacia.

Al medio día se celebró en Miramar el almuerzo en honor de los marinos franceses, con asistencia de cuarenta y un comensales.

El Rey y la Reina Victoria ocuparon los centros de mesas.

A la derecha del Rey se sentaron la Reina Cristina, el viceministro francés Jauregui y la marquesa de Martorell.

A la izquierda del Rey la señora del embajador de Francia, el ministro de la Guerra y la marquesa de Navarres.

A la derecha de la Reina Victoria, el embajador de Francia, la condesa de los Llanos y el comandante del Dupetit-Tonbars, y a su izquierda el ministro de Estado, la señora de Sotomayor y el marqués de Aguilera de Campo.

Las cinco y media de la tarde ocupaban el duque de Sotomayor y el marqués de Aguilera de Campo.

El ministro de la Guerra.

El general Primo de Rivera salió a las nueve y media del Hotel du Palais, de paso, dirigiéndose a las oficinas del ministerio de Justicia, donde celebró una detenida conferencia con el Sr. Allende-Salazar.

En algunos momentos después salió el ministro de la Guerra dando un paseo por algunas ca-

lles, regresando al hotel du Palais a las doce, acompañado del capitán general de la región.

Después de vestirse de uniforme marchó a Palacio, donde estaba invitado a almorzar.

Al entrar en Palacio nos manifestó el general Primo de Rivera que hoy no despacharía con el Rey.

La fiesta del día.

A las diez de la mañana se celebró en Santa María una solemne misa mayor por la festividad de la Virgen.

Asistió a la fiesta el Ayuntamiento en corporación y fue presidida por el gobernador civil.

Animación.

Es incalculable el número de forasteros que han llegado para asistir a la corrida de toros y demás festejos del día.

Al medio día se reunió un gentío tan inmenso en el Boulevard que se hacía imposible dar un paso.

El tiempo.

Antes de que el concierto terminara, comenzó a caer una lluvia menuda, pero persistente, que hizo temer se suspenderá la corrida de toros.

El tiempo continúa incierto, lloviendo unas veces y otras saliendo el sol.

Visita regia.

El Rey se propone visitar mañana, a las once de la mañana, los cruceros franceses fundeados a la entrada del puerto.

Otras noticias.

A la hora del almuerzo no había aún decidido el Rey si asistiría a la corrida de toros de esta tarde.

El viceministro Jauregui recibió en el hotel de Londres las visitas del capitán general de la región, gobernador militar y presidente de la Diputación.

El cañonero Extremadura, que tenía enarbolada la bandera francesa, la arrió al subir los marinos franceses a Miramar, saludando con las salvas de ordenanza.

Firma de S. M.

SAN SEBASTIÁN 15. El ministro de Estado sometió a la sanción del Rey los siguientes decretos.

De Gracia y Justicia.—Nombrando canónigo de Tuy a D. José Basada.

Idem de Valencia a D. Calixto Hernández.

Idem maestra escuela de Huesca a D. Emilio Aguilera.

Nombrando presidente de sección de la Audiencia provincial de Toledo a D. Diego López.

Idem magistrado de la provincial de Orense a D. Germán Arias.

Idem de la provincial de Almería a don Enrique García.

Idem de la de Huesca a D. Angel Cosgaya.

Idem de la de Cuenca a D. Estanislao Salas.

Idem de la de Jaén a D. Francisco Pellicer.

Idem teniente fiscal de la territorial de Valencia a D. Mariano Laliga.

Nombrando, a solicitud propia, a D. Enrique Cardona abogado fiscal de la Audiencia de Madrid.

Idem magistrado de la provincial de Murcia a D. Antonio Real.

Idem magistrado de la de Castellón a D. Juan José García Tomá.

Trasladando a la provincial de Toledo a D. Eduardo Carmona.

Nombrando magistrado de la provincial de León a D. Pedro Prendes.

Nombrando teniente fiscal de la Audiencia territorial de Albacete a D. Miguel García.

Ascendiendo a magistrado de la territorial de la Coruña a D. Victor Sandalio Velázquez.

Idem a juez del distrito de la Universidad de Barcelona a D. Manuel Martínez Puga.

Idem a magistrado de la territorial de Cáceres a D. Rafael García.

Idem a magistrado de la territorial de la Coruña a D. Francisco Javier Boral.

Idem de la territorial de Palma a D. Mariano Pascual.

Trasladando como magistrado a la territorial de Sevilla a D. Sebastián Miguel.

Idem a la territorial de Burgos a D. Jenaro Barrón.

Idem fiscal de la provincial de Victoria a D. César Martínez Sala.

Idem presidente de la provincial de Victoria a D. Miguel Benito.

De Instrucción pública. Adicionando un artículo al real decreto de 25 de agosto de 1906, en que se suprime el turno para la provisión de las cátedras de Obstetricia y Ginecología con sus clínicas.

Quiroga.

Un hundimiento.

En la esquina de las calles de Carranza y de San Bernardo se hundió ayer tarde el pavimento, arrastrando uno de los postes que sostienen los cables de la Compañía General de Tranvías y un farol del alumbrado público.

Se produjo alguna alarma, pues tenía unos cuatro metros de extensión la superficie hundida, y al ocurrir huyeron algunos transeúntes con el natural temor de sufrir algún daño.

La circulación de tranvías se vio interrumpida algún tiempo, restableciéndose cuando quedó reparada la avería.

Niño lesionado.

En la casa de Socorro del distrito de la Inclusa fue asistido ayer el niño de siete años Pedro Bonillo Lucas, que padecía la fractura completa del brazo izquierdo, é consecuencia de una caída que había sufrido en su domicilio, calle de Embajadores, n.º 50, principal derecha.

Su estado era grave.

Prueba de gratitud.

Santiago Ibañez Antón había recogido en su casa a un amigo suyo, a quien prodigo cuidados é hizo objeto de atenciones a que le amistad vendiera obligo.

Pero el amigo de Ibañez no tiene, al parecer, la menor noción de la gratitud, y lejos de corresponder a tan generosa conducta con la adhesión y el afecto más leales, desapareció ayer de casa de su protector sin despedirse siquiera.

Y no fué todo lo peor, sino que el afecto que negó a Ibañez lo demostró con grandísima intensidad hacia algunas ropas, varias alhajas y una cantidad en metálico, de lo que no pudo separarse y llevó consigo.

Ibañez denunció a su protegido en la Comisaría del distrito del Hospicio.

El crimen de la casa de Tudescos.

El juez municipal del distrito, Sr. Aldecoa, en funciones de primera instancia, ha tomado declaración hoy a la portera de la casa que en la calle de Tudescos habitaba la desdichada Vicenta Verdier, y a la amiga de ésta, con el objeto de aclarar algunos puntos referentes al sumario de dicho crimen.

Se ignoran detalles.

Una caída.

En la calle de las Fuentes ha sufrido esta tarde un caballero una caída tan fuerte y de tan funestas consecuencias, que hubo de ser llevado a la Casa de Socorro del Centro, en muy grave estado.

Niño herido.

Esta mañana ha ocurrido un desgraciado accidente, del que ha sido víctima un niño llamado Eduardo Aguilera, hijo de un llamado con un hermano de su nombre, que se desplazó con un hermano de su nombre, yéndose a incrustar el proyectil en la caja izquierda é hiriéndole gravemente.

Este niño se halla recogido en el Asilo de San Bernardino, y hoy, como día de fiesta, salió para ver a una tia suya que vive en la casa mencionada, y que tiene recogido a un hermano de Eduardo.

La tia dejó a los niños jugando en una ha-

bitación, mientras ella se hallaba ocupada en los quehaceres de la casa.

De pronto oyó la criada señora un disparo de revólver que partía de la habitación donde jugaban los dos niños, y al penetrar rápidamente en ésta, encontró a su sobrino Eduardo que estaba en el suelo sin sentido, arrojando gran cantidad de sangre por la frente.

El niño lloraba angustiosamente.

Inmediatamente se explicó lo sucedido: los niños, revolviendo en un cajón de un mueble de la habitación, hallaron un revólver, y estando examinándolo, apretó Eduardito el gatillo, disparando el arma.

El herido fué conducido a la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, donde le practicaron la primera cura, los médicos de guardia, que desde luego calificaron de grave el estado de la criatura.

Hoy celebrarán la fiesta mayor muchas poblaciones catalanas.

Barcelona presenta desanimadísimo aspecto por haberse trasladado la gente a las afueras, donde se anuncia festejos y diversiones.

El calor es asfixiante.

TOROS EN SAN SEBASTIÁN

SAN SEBASTIÁN 15. Con un lleno enorme y la tarde nublada comienza la corrida de hoy.

En la Plaza hay muchos franceses.

Los toros son de Murvive.

El público saludó a las cuadrillas con una pita enorme, para demostrar su desagrado por sus faenas de la corrida anterior.

Veremos si hay desquite.

Primero.

Rompe plaza Siciliano, negro, bonito y corto de pitones.

Hay un pequeño lio, y, al fin, Fuentes veroniquea regularmente.

Toma Sevillano, sin codicia, cuatro puyazos por cero caballos.

Blanquillo y Americano parecen.

Fuente, al torero, es asido.

Muleta tranquilo, pero sin lucimiento, dando pasitos de pitón a pitón.

Da una entera, ladeada, alargando el brazo.

De-cabellá a la primera.

Palmas.

Segundo.

Campanero, negro, pequeñísimo (como una mona). Bombita veroniquea muy abierto de piernas y sin parar.

De Arriero, Alvarez y bravillo toma cinco varas, quedando un caballo en el ruedo.

Bombita, cogiendo los palos, clava al cambio un par desigual, dando enorme salida; repite con un par al cuarteo, bueno, y otro superior.

Palmas.

Con tal cabrita, la cosa carece de importancia.

Ricardo da cuatro pases buenos, métese apretando, y deja más de media desprendida, que mata rápidamente.

Muchas palmas.

Tercero.

Bomba da la vuelta al ruedo, oyendo palmas.

Cartujano, negro, fino, un poco más gordo que los anteriores.

Machaco da cuatro recortes, capote al brazo, superiores. (Ovación.)

El toro admite dos picatazos de refilón y cuatro en su turno, y mata un caballo.

Bronca al presidente, que no cambia la suerte. Decididamente, Jiménez no entiende una palabra.

Los matadores tocan al alimón, terminando los tres arrodillados. (Ovación.)

Patatero y Camar, superiores en banderillas. (Muchas palmas.)

Machaco muletea valiente.

Da un gran volapié, saliendo rebotado.

Descabellá a la primera. (Ovación.)

Cuarto.

Relamido, negro, algo más buen mozo y metido en carnes que los otros.

Los peones le dan infinita de capotazos inútiles.

Fuentes veroniquea con arte.

El toro tiene poca bravura y se la quitan los del pocal.

Toma el bicho seis puyazos y mata dos caballos.

Fuentes, después de obligarle mucho, cambia sin clavar.

Prende luego tres buenos pares al cuarteo. Palmas.

Muleta parando poco y sin confianza.

Da un pinchazo y luego otro saliendo por la cara.

Una entera alargando el brazo.

El toro muere y comienza un chaparrón.

Quinto.

Cae un gran chaparrón, y se suspende la lidia por algunos momentos.

Al fin, en medio de la lluvia sale Amapolo, negro y tan chiquitín como todos.

Imposible reseñar, pues me hago un lio con el lápiz, el paraguas y el telefonema.

Bombita veroniquea bien, dando una de rodillitas de tijerilla.

El bicho resalta bravillo, y toma cinco varas por un caballo.

Bombita toma los palos, y cuarteo un par cado, otro desigual y termina con otro bueno. (Palmas.)

Brinda a D. Serapio, ó lo que es igual, al público del sol.

Torea movido y da un pinchazo, cuarteando bastante.

Hace una segunda faena mejor, y entra con media cuarteando, resultando el estoque atravesado.

Descabellá.

Muchas palmas.

Por mí, bueno.

DESDE BARCELONA

Expedición obrera.—La fiesta mayor.

BARCELONA 15. Esta madrugada ha salido para el extranjero la primera expedición de obreros pensionados por el Gobierno.

Los agasajos que las autoridades y Corporaciones han dispensado a los obreros formaron con una recepción celebrada anoche en los salones del Fomento del Trabajo Nacional.

Asistió una numerosa y escogida concurrencia.

Hoy celebrarán la fiesta mayor muchas poblaciones catalanas.

Barcelona presenta desanimadísimo aspecto por haberse trasladado la gente a las afueras, donde se anuncia festejos y diversiones.

El calor es asfixiante.

TOROS

LA NOVILLADA DE HOY

A las cuatro y media en punto aparecen las cuadrillas.

Un regimiento de destrozados Os confieso que en mi vida he visto, y voy para anciano, tantas coletas reunidas.

¡Ocho toros es un torón! En una sola corrida ¡16 cuernos es mucha, es mucha tauromanía.

Corchito, Pazos, Flores y Martín Vázquez ofrecen esta tarde como espadas y encargados de la lidia; cada uno de los cuatro trae su gente respectiva.

Los bichos, de D. Esteban Hernández, lucen divisa celeste, encarnada y blanca.

La tarde... está templadita (¡).

A la sombra, ¡cuarentocientos cincuenta mil calorías!

Rasgan de nuevo los aires las notas claras y limpias de timbales y clarines, y da comienzo la lidia.

Primero.

Corchero, negro, zaino.

Corchito le saludó con algunos lances de capa, entre ellos dos verónicas paraditas.

Los picadores asesinan al toro con picotazos imposibles.

Corchero toma las varas reglamentarias. Muere un peón.

Los banderilleros clavan dos pares y medio, oyendo palmas Pataterillo.

Corchito coge los trastos, va hacia el toro, se arrodilla, cita y el bicho le da un empujón emocionante.

Después de algunos pases despreciando la vida, pero intranquilo y pesado; cuadra, y me topo la cara para no ver en dónde pincha.

Más pases, coladas, sustos y toda la escala, y otro pinchazo.

Cita de nuevo y deja una estocada delantera, que mata.

Si como ha muerto este toro yo a morir los demás... yo prefiero ser del moro.

Segundo.

Mariposo, sardo, bragao, con flujón de boca, a juzgar por un flemon que ostenta encima del hocico.

Pazos le torea con arte y con gracia, y oye parabienes de la taurocracia.

La bravura debe tenerla en el flemon, porque es tardío y...

